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ATA DA 23.ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO 1.º PERÍODO LEGISLATIVO DA CÂMARA 
MUNICIPAL DE GARANHUNS, REALIZADA EM 15 DE JUNHO DE 2023. 
________________________________________________________________________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Aos quinze (15) dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte três (2023), às 15 horas, 
em sua sede própria, localizada na Rua Joaquim Távora, 305, nesta Cidade de 
Garanhuns, do Estado de Pernambuco, realizou-se a vigésima terceira (23.ª) Reunião do 
1.º (primeiro) Período Legislativo do corrente ano da Câmara Municipal de Garanhuns, 
realizada em 15 de junho de 2023, sob a Presidência do Vereador Luiz Roldão Sobrinho 
Segundo, secretariado pelo Vereador Cláudio Umberto Bispo Triunfo e pelo Vereador 
Bruno Luís Taveira Cavalcante, que atuaram como 1.º e 2.º Secretários, respectivamente. 
Compareceram os seguintes Vereadores: Luiz Roldão Sobrinho Segundo, Bruno Luís 
Taveira Cavalcante, Senivaldo Rodrigues Albino, Darliane Mendes Rodrigues Lira, José 
Juca de Melo Filho, José Salvador da Silva, Gerson José de Carvalho Souza Filho, Bruno 
César Anastásio da Silva, Damácio Cardoso de Farias, Luzia Cordeiro da Silva, Cláudio 
Umberto Bispo Triunfo, Thiago Paes Espíndola, Maria Nelma Carvalho da Costa, Fany 
Lilian Marcos Bernal, Magda Alves de Melo, Alcindo de Melo Correia e Bruno Rafael 
Ferreira dos Santos. Registrando-se a ausência da Vereadora Magda Alves de Melo. 
Havendo número legal, o Senhor Presidente declarou a presente Reunião aberta em 
nome de Deus, convidou todos para ouvirem de pé trecho do Hino de Garanhuns. Em 
seguida, convidou o Vereador José Salvador da Silva para fazer a leitura de um trecho da 
Bíblia Sagrada, que foi assistida por todos os presentes em pé, e o Vereador Alcindo de 
Melo Correia, para fazer a leitura de um trecho da Constituição Brasileira. Prosseguindo, o 
Senhor Presidente passou a palavra ao Segundo Secretário, para a leitura da Ata da 
Reunião anterior. Foi aprovada, por unanimidade, pelo Plenário, a Ata da 22.ª Reunião 
Ordinária do Primeiro Período Legislativo de 2023. EXPEDIENTE: Prosseguindo, o 
Senhor Presidente passou a palavra ao Primeiro Secretário para a leitura do Expediente. 
Constou do Expediente: Ofício n.º 113/2023, da Vereadora Fany Lilian Marcos Bernal 
(Fany das Manas), que apresenta justificativa de ausência à 21ª Reunião Ordinária do 
Primeiro Período Legislativo, realizada dia 07 de junho do ano de 2023, por motivos de 
compromissos na Capital Pernambucana, anteriormente agendados; Expediente do 
Gabinete da Vereadora Darliane Mendes Rodrigues Lira, que apresenta justificativa de 
ausência à 21ª Sessão Ordinária do Primeiro Período Legislativo, realizada dia 07 de 
junho de 2023, por motivos de força maior. Em seguida, o Senhor Presidente franqueou a 
palavra para os Vereadores apresentarem seus Projetos. A Vereadora Fany Lilian Marcos 
Bernal (Fany das Manas) apresentou o seguinte: Requerimento n.º 414-B/2023, de sua 
autoria, que requer Votos de Aplausos pela eleição do novo Conselho Estadual de Saúde, 
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que pela primeira vez elegeu duas mulheres à Presidência e Vice-Presidência, Senhoras 
Sônia Maria Oliveira Pinto e Oilda Maria da Silva, respectivamente. O Vereador José 
Salvador da Silva apresentou o seguinte: Requerimento de n.º 414-A/2023, de sua 
autoria, que requer Votos de Aplauso a todos os Conselheiros Tutelares, comemorado dia 
17 de junho. Por conseguinte, não havendo projeto mais a ser apresentado, o Senhor 
Presidente deferiu os Requerimentos apresentados. Colacadas em votação as 
justifacativas de ausência das Vereadoras Fany Lilian Marcos Bernal (Fany das Manas) e 
Darliane Mendes Rodrigues Lira foram aprovadas por unanimidade. ORDEM DO DIA: 
Prosseguindo, o Senhor Presidente colocou os seguintes Projetos em Votação: Projeto de 
Lei n.º 015/2023, do Chefe do Poder Executivo Municipal, que regulamenta a aprovação 
de projetos de condomínio de lotes no Município de Garanhuns, e dá outras providências. 
Sem discussão. Em 2ª Votação, de forma eletrônica, com Quórum de Maioria Absoluta, o 
Projeto de Lei n.º 015/2023 foi aprovado por maioria. Pelo placar de 12 (doze) votos 
favoráveis e 02 (dois) votos contrários, dos Vereadores (as) Bruno César Anastácio da 
Silva e Fany Lilian Marcos Bernal (Fany das Manas). Registrando-se as ausências dos 
Vereadores (as) Thiago Paes Espíndola, Gerson José de Carvalho Souza Filho e Magda 
Alves de Melo. Projeto de Lei n.º 016/2023, do Chefe do Poder Executivo Municipal, que 
altera a redação de dispositivos da Lei Ordinária Municipal n.º 4.343, de 03 de janeiro de 
2017, com redação modificada pelas Leis Municipais n.º 4.495, de 08 de outubro de 2018, 
n.º 4.534, de 03 de abril de 2019, n.º 4.835, de 18 de outubro de 2021 e n.º 4.991, de 12 
de dezembro de 2022, e dá outras providências (Estrutura da AESGA). Sem discussão. 
Em 2ª Votação, de forma eletrônica, com Quórum de Maioria Absoluta, o Projeto de Lei 
n.º 016/2023 foi aprovado por unanimidade dos presentes. Pelo placar de 14 (quatorze) 
votos favoráveis. Registrando-se as ausências dos Vereadores (as) Thiago Paes 
Espíndola, Gerson José de Carvalho Souza Filho e Magda Alves de Melo. Projeto de Lei 
n.º 017/2022, do Chefe do Poder Executivo Municipal, que altera a redação do art. 13, da 
Lei Ordinária Municipal n.º 3.891, de 09 de abril de 2013, com redação alterada pela Lei 
Ordinária Municipal n.º 4.795, de 19 de julho de 2021 e pela Lei Ordinária Municipal n.º 
4.989, de 12 de dezembro de 2022 (Alíquotas do IPSG) e dá outras providências. Sem 
discussão. Em 2ª Votação, de forma eletrônica, com Quórum de Maioria Absoluta, o 
Projeto de Lei n.º 017/2023 foi aprovado por maioria. Pelo placar de 12 (doze) votos 
favoráveis e 02 (dois) votos contrários, dos Vereadores (as) Bruno César Anastácio da 
Silva e Fany Lilian Marcos Bernal (Fany das Manas). Registrando-se as ausências dos 
Vereadores (as) Thiago Paes Espíndola, Gerson José de Carvalho Souza Filho e Magda 
Alves de Melo. Projeto de Lei n.º 018/2023, do Chefe do Poder Executivo Municipal, que 
dispõe sobre a criação e reorganização da estrutura administrativa e organizacional do 
Poder Executivo Municipal, alterando a redação dos arts. 10 e 11, da Lei Ordinária 
Municipal n.º 3.970, de 24 de dezembro de 2013, com redação modificada pelas Leis 
Ordinárias Municipais n.º 4.344, de 03 de janeiro de 2017, 4.494, de 08 de outubro de 
2018, 4.516, de 13 de dezembro de 2018, 4.517, de 13 de dezembro de 2018 e 4.547, de 
18 de junho de 2019, e dá outras providências. Sem discussão. Em 2ª Votação, de forma 
eletrônica, com Quórum de Maioria Absoluta, o Projeto de Lei n.º 018/2023 foi aprovado 
por maioria. Pelo placar de 11 (onze) votos favoráveis e 04 (quatro) votos contrários, dos 
Vereadores (as) Gerson José de Carvalho Souza Filho, Thiago Paes Espíndola, Bruno 
César Anastácio da Silva (Bruno da Luz) e Fany Lilian Marcos Bernal (Fany das Manas). 
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Registrando-se as ausências dos Vereadores (as) Magda Alves de Melo e Bruno Luís 
Taveira Cavalcante. Projeto de Lei n.º 019/2023, do Chefe do Poder Executivo Municipal, 
que institui o Programa Incentivo à regularização fiscal com a fazenda pública do 
Município de Garanhuns, denominado “REFIS GARANHUNS 2023, e dá outras 
providências. Em 2ª Votação, de forma eletrônica, com Quórum de Maioria Absoluta, o 
Projeto de Lei n.º 019/2023 foi aprovado por maioria. Pelo placar de 14 (quatorze) votos 
favoráveis e 01 (um) voto contrário, do Vereador Bruno César Anastácio da Silva. 
Registrando-se as ausências dos Vereadores (as) Thiago Paes Espíndola e Magda Alves 
de Melo. Demandou Questão de Ordem o Vereador José Juca de Melo Filho (Juca 
Viana), que apresentou o seguinte: Requerimento de n.º 414/2023, de sua autoria, que 
requer Votos de Profundo Pesar, pelo falecimento da Senhora Edna Vieira, Ex-
Conselheira do COMDICA (Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente, 
ocorrido último dia 07 de junho. Demandou Questão de Ordem o Vereador Senivaldo 
Rodrigues Albino (Johny Albino), que solicitou “destaque” aos Requerimentos de n.º 
392/2023, da Vereadora Magda Alves de Melo, que requer ao Prefeito Sivaldo Albino e ao 
Presidente da AMSTT, Rodolpho Melo, que promovam estudos visando garantir a 
segurança dos estudantes da Escola Municipal Padre Agobar Valença, no tocante ao 
trânsito da Av. Caruaru; e n.º 407/2023, do Vereador Thiago Paes Espíndola, que requer 
ao Chefe do Poder Executivo Municipal, através da Secretaria competente, que realize 
estudo para melhorar o Mercado 18 de Agosto, para torná-lo Polo Comercial qualificado, 
que possa ter serviços de utilidade pública e serviços públicos. Demandou Questão de 
Ordem o Vereador Cláudio Umberto Bispo Triunfo (Professor Márcio) que retirou o 
Requerimento de n.º 397/2023, de sua autoria, que requer ao Chefe do Poder Executivo 
Municipal, que crie no Parque Euclides Dourado, uma área de diversão para crianças com 
deficiência e com Transtorno do Espectro Autista (TEA), neste Município. Em seguida, o 
Senhor Presidente propôs a leitura dos Requerimentos, em bloco. Colocada em Votação 
a proposta foi aprovada por unanimidade.  Com a palavra o 1º Secretário que passou a 
fazer a leitura dos seguintes Requerimentos: Requerimento n.º 373/2023, da Vereadora 
Darliane Mendes Rodrigues Lira, que requer ao Poder Executivo Municipal, através da 
Secretaria competente, que seja feito o recapeamento asfáltico com drenagem das águas 
servidas e pluviais da Rua Izabel Rosa da Silva, no Bairro Dom Hélder Câmara, neste 
Município; Requerimento n.º 390/2023, do Vereador Bruno Luís Taveira Cavalcante, que 
requer ao Poder Executivo Municipal, através da Secretaria competente, que seja 
solicitado a pavimentação em asfalto da Rua Mário Alves de Oliveira, Dom Hélder 
Câmara, neste Município; Requerimento n.º 391/2023, do Vereador José Juca de Melo 
Filho (Juca Viana), que requer ao Chefe do Poder Executivo Municipal, através do órgão 
competente, que adote as medidas necessárias para realizar nas calçadas da Rua São 
Miguel, no Bairro da Boa Vista, ações de acessibilidade, em conformidade com a NBR 
9050 da Associação Brasileira de Normas Técnicas (ABNT), neste Município; 
Requerimento n.º 393/2023, do Vereador Senivaldo Rodrigues Albino (Johny Albino), que 
requer ao Chefe do Poder Executivo Municipal, a pavimentação asfáltica da Rua Dr. José 
Mariano, Centro, neste Município; Requerimento n.º 395/2023, da Vereadora Maria Nelma 
Carvalho da Costa, que requer a Defesa Civil Municipal e ao Setor de Fiscalização da 
Prefeitura de Garanhuns, que notifiquem a empresa responsável pela edificação que foi 
interditada preventivamente na Rua Dom José, no Centro de Garanhuns, visando agilizar 
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os serviços de escoramento e reforço estrutural do imóvel; Requerimento n.º 396/2023, do 
Vereador Damásio Cardoso de Farias, que requer ao Poder Executivo Estadual, através 
da Secretaria competente, a implantação de uma unidade do Conservatório 
Pernambucano de Música neste Município; Requerimento n.º 398/2023, da Vereadora 
Luzia Cordeiro da Silva (Luzia da Saúde), que requer ao Poder Executivo Municipal, a 
realização de brocagem e capinação no terreno público, localizado entre a Rua José 
Bonifácio e o condomínio residencial da Comunidade Vale do Mundaú, Bairro Aloísio 
Pinto, neste Município; Requerimento n.º 400/2023, do Vereador Luiz Roldão Sobrinho 
Segundo, que requer ao Chefe do Poder Executivo Municipal, através da Secretaria 
competente, a cobertura provisória tipo tendas para os comerciantes relocados do 
“Colunata”, neste Município; Requerimento n.º 401/2023, do Vereador Bruno Rafael 
Ferreira dos Santos, que requer ao Poder Executivo Municipal, através da Secretaria 
competente, a realização da “Operação Carga Total” no Bairro Aloísio Souto Pinto (parte 
baixa), nesse Município; Requerimento n.º 403/2023, do Vereador Alcindo de Melo 
Correia, que requer ao Chefe do Poder Executivo Municipal, através da Secretaria 
competente que seja realizada a pavimentação asfáltica ou em paralelepípedo da Rua 
Manoel Sales de Santana (Rua Manoel Calça Larga), localizada por trás da Escola Miguel 
Arraes, no Bairro Severiano de Moraes Filho; Requerimento n.º 404/2023, do Vereador 
José Salvador da Silva, que requer à Governadora do Estado de Pernambuco, Raquel 
Lyra, a Secretária de Defesa Social (SDS), Carla Cintra e ao Coordenador da GP (Guarda 
Patrimonial de Pernambuco) que estude a possibilidade de colocar a Guarda Patrimonial 
nas escolas estaduais que funcionam em horário noturno no Município de Garanhuns; 
Requerimento n.º 406/2023, do Vereador Gerson José de Carvalho Souza Filho, que 
requer a Governadora do Estado de Pernambuco, Senhora Raquel Teixeira Lyra Lucena, 
a construção de quadras poliesportivas nas instituições estaduais de ensino neste 
Município, conforme prega o programa “Juntos pela Educação”; Requerimento n.º 
408/2023, da Vereadora Fany Lilian Marcos Bernal (Fany das Manas), que requer à 
Prefeitura Municipal de Garanhuns/PE-Prefeito Sivaldo Albino c/c Secretaria de Cultura e 
Turismo-Senhora Sandra Albino, condições dignas de trabalho e todas as ferramentas 
necessárias para intérprete de LIBRAS em todos os eventos públicos de Garanhuns e 
Requerimento de n.º 409/2023, do Vereador Bruno César Anastácio da Silva (Bruno da 
Luz), que requer ao Chefe do Poder Executivo Estadual, Governadora Raquel Lyra, 
através do “Juntos pela Educação” a viabilização de ônibus escolar, neste Município. 
Requerimentos em discussão: Com a palavra a Vereadora Fany Lilian Marcos Bernal 
(Fany das Manas), que solicita através deste seu Requerimento condições dignas para 
que todos os intérpretes de LIBRAS possam desempenhar seus trabalhos da melhor 
forma possível. Tanto tecnicamente, quanto a questão de vestimentas ficou a desejar. 
Com a palavra o Vereador Damásio Cardoso de Farias que solicita através de seu 
Requerimento a implantação de uma unidade do Conservatório Pernambucano de Música 
neste Município. Disse que a música desenvolve a cognição, o psicológico e o emocional 
nas pessoas. Ressaltou que este projeto se justifica, pois Garanhuns é um celeiro de 
grandes artistas. Solicitou um Aparte a Vereadora Fany Lilian Marcos Bernal (Fany das 
Manas), que parabenizou o Vereador Damásio Cardoso de Farias por esta iniciativa e 
disse que vai subscrevê-lo. Foi concedido um Aparte ao Vereador Bruno César Anastácio 
da Silva (Bruno da Luz) que também parabenizou esta iniciativa, pois a música é 
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essencial na vida de todos. Voltando a fazer uso da palavra o Vereador Damásio Cardoso 
de Farias que agradeceu as palavras de seus pares e espera que este Requerimento seja 
atendido. Demandou Questão de Ordem o Vereador Bruno Rafael Ferreira dos Santos 
que solicitou permissão para ausentar-se desta Sessão por motivos de compromissos 
anteriormente agendados. Solicitação deferida pela Mesa Diretora. Desta forma o 
Vereador Bruno Rafael Ferreira dos Santos deixou seus votos favoráveis aos 
Requerimentos. Passou a fazer uso da palavra a Vereadora Maria Nelma Carvalho da 
Costa, que solicita a liberação imediatamente da Rua Dom José, pois é uma via bastante 
movimentada que gera emprego e renda para esta Cidade. Com a palavra o Vereador 
José Juca de Melo Filho (Juca Viana), que solicita providências para que a Rua São 
Miguel passe a ser acessível para todas as pessoas. Ressaltou que as calçadas daquela 
via são intransitáveis, principalmente para pessoas com deficiência. Sem mais 
discussões. Colocados em votação os Requerimentos foram aprovados por unanimidade 
dos presentes. Registrando-se a ausência da Vereadora Magda Alves de Melo. Em 
seguida, o Senhor Presidente solicitou ao Vereador Cláudio Umberto Bispo Triunfo 
(Professor Márcio), Primeiro Secretário, que passasse a fazer a Leitura do Requerimento 
n.º 407/2023, o qual se encontra em destaque. Em discussão o Requerimento n.º 
407/2023, do Vereador Thiago Paes Espíndola, que requer ao Chefe do Poder Executivo 
Municipal, através do órgão competente, realize estudo para melhorar o Mercado 18 de 
Agosto, que se torne um Polo Comercial qualificado, e que possa ter serviços de Utilidade 
Pública e Serviços Públicos. Com a palavra o Vereador Senivaldo Rodrigues Albino 
(Johny Albino), que disse ter solicitado “destaque”, mas depois percebeu que não há 
problemas com este Requerimento. Colocado em votação o Requerimento de n.º 
407/2023, do Vereador Thiago Paes Espíndola foi aprovado por unanimidade dos 
presentes. Registrando-se as ausências das Vereadoras Magda Alves de Melo e Luzia 
Cordeiro da Silva (Luzia da Saúde). Com a palavra o Senhor Presidente que colocou em 
pauta para a próxima Reunião o Requerimento de n.º 392/2023, da Vereadora Magda 
Alves de Melo, que requer ao Prefeito Sivaldo Albino e ao Presidente da AMSTT, 
Rodolpho Melo, que promovam estudos visando garantir a segurança dos estudantes da 
Escola Municipal Padre Agobar Valença, no tocante ao trânsito da Avenida Caruaru, pois 
a mesma encontra-se ausente. Logo em seguida, o Primeiro Secretário passou a fazer a 
leitura das seguintes Redações Finais: Projeto de Lei n.º 015/2023, do Chefe do Poder 
Executivo Municipal, que regulamenta a aprovação de projetos de condomínio de lotes no 
Município de Garanhuns, e dá outras providências; Projeto de Lei n.º 016/2023, do Chefe 
do Poder Executivo Municipal, que altera a redação de dispositivos da Lei Ordinária 
Municipal n.º 4.343, de 03 de janeiro de 2017, com redação modificada pelas Leis 
Municipais n.º 4.495, de 08 de outubro de 2018, n.º 4.534, de 03 de abril de 2019, n.º 
4.835, de 18 de outubro de 2021 e n.º 4.991, de 12 de dezembro de 2022, e dá outras 
providências (Estrutura da AESGA); Projeto de Lei n.º 017/2022, do Chefe do Poder 
Executivo Municipal, que altera a redação do art. 13, da Lei Ordinária Municipal n.º 3.891, 
de 09 de abril de 2013, com redação alterada pela Lei Ordinária Municipal n.º 4.795, de 
19 de julho de 2021 e pela Lei Ordinária Municipal n.º 4.989, de 12 de dezembro de 2022 
(Alíquotas do IPSG) e dá outras providências; Projeto de Lei n.º 018/2023, do Chefe do 
Poder Executivo Municipal, que dispõe sobre a criação e reorganização da estrutura 
administrativa e organizacional do Poder Executivo Municipal, alterando a redação dos 
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arts. 10 e 11, da Lei Ordinária Municipal n.º 3.970, de 24 de dezembro de 2013, com 
redação modificada pelas Leis Ordinárias Municipais n.º 4.344, de 03 de janeiro de 2017, 
4.494, de 08 de outubro de 2018, 4.516, de 13 de dezembro de 2018, 4.517, de 13 de 
dezembro de 2018 e 4.547, de 18 de junho de 2019, e dá outras providências; Projeto de 
Lei n.º 019/2023, do Chefe do Poder Executivo Municipal, que institui o Programa 
Incentivo à regularização fiscal com a fazenda pública do Município de Garanhuns, 
denominado “REFIS GARANHUNS 2023, e dá outras providências; Projeto de Lei n.º 
050/2023, do Vereador José Juca de Melo Filho (Juca Viana), que institui o “Dia Municipal 
do Homem e da Mulher do Campo”, a ser comemorado, anualmente, no dia 30 do mês de 
abril, e dá outras providências; Projeto de Lei n.º 065/2023, do Vereador Thiago Paes 
Espíndola, que estabelece diretrizes para a política de combate à violência nas escolas da 
rede pública municipal de ensino, e dá outras providências; Projeto de Lei n.º 067/2023, 
do Vereador José Juca de Melo Filho (Juca Viana), que institui o Programa Municipal de 
Enfrentamento da Violência nas Escolas e de Proteção às Crianças e Adolescentes-“Diga 
não à Violência nas Escolas”, e dá outras providências; Projeto de Lei n.º 107/2023, do 
Vereador Thiago Paes Espíndola, que institui o Projeto “Adote uma lixeira”, e dá outras 
providências; e Projeto de Lei n.º 108/2023, do Vereador Erivan Pereira Pita, que 
denomina de Rua Creuza Bezerra Passos, um logradouro localizado no Loteamento 
Santa Tereza, na sede deste Município e dá outras providências. Colocada em votação, 
sem discussões, as Redações Finais foram aprovadas por unanimidade. GRANDE 
EXPEDIENTE: Franqueada a palavra pelo Senhor Presidente, da Tribuna da Câmara, 
passou a fazer uso da palavra o Vereador Alcindo de Melo Correia, que vem a esta 
Tribuna agradecer ao Deputado Federal Felipe Augusto Lyra Carreras, assim como o 
Poder Executivo Municipal, na pessoa do atual gestor, Senhor Sivaldo Rodrigues Albino, 
pela pavimentação asfáltica de algumas Ruas do Distrito de São Pedro. De acordo com o 
Vereador Alcindo de Melo Correia, há mais de cinquenta anos que é esperado por esse 
asfalto, pois foram muitas as promessas não cumpridas por parte de vários políticos. 
Solicitou um Aparte o Vereador Damásio Cardoso de Farias que disse que o Distrito de 
São Pedro tem sorte por ter um Vereador tão atuante. Foi concedido um Aparte ao 
Vereador José Juca de Melo Filho (Juca Viana) que parabenizou o Vereador Alcindo de 
Melo Correia, pelo belíssimo trabalho que vem realizando no Distrito de São Pedro. 
Parabenizou, também, o Deputado Federal Felipe Carreras por ter liberado essas 
emendas parlamentares destinadas àquele Distrito, além de beneficiar várias Ruas na 
sede deste Município. Requereu um Aparte o Vereador Senivaldo Rodrigues Albino 
(Johny Albino) que destacou que a Cidade de Garanhuns com os seus Distritos estão 
sendo transformados em um canteiro de obras, pois são diversas ruas sendo asfaltadas, 
além de inúmeras praças e unidades de saúde construídas, reformadas ou ampliadas. 
Voltando a fazer uso da palavra, o Vereador Alcindo de Melo Correia disse que é a 
primeira vez que um Deputado Federal destina emendas para o Distrito de São Pedro. 
Disse que é uma honra e que está muito feliz com a atuação do Senhor Felipe Carreras. 
Por fim, agradeceu imensamente também ao Prefeito Sivaldo Albino por destinar cerca de 
R$ 300.000,00 (trezentos mil reais), assim como ao Deputado Federal Felipe Carreras 
que destinou verbas no valor de R$ 1.000.000,00 (um milhão de reais) para essas obras. 
Demandou Questão de Ordem o Vereador José Juca de Melo Filho (Juca Viana), que 
solicitou permissão para ausentar-se desta Sessão. Desde já, desejou a todos um ótimo 
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recesso, pois esta é a última Reunião Ordinária deste Período. Solicitação deferida pela 
Mesa Diretora. Da Tribuna da Câmara, passou a fazer uso da palavra o Vereador Bruno 
Luís Taveira Cavalcante, que saudou a todos e disse que vem a esta Tribuna compartilhar 
as inúmeras benfeitorias realizadas pelo Poder Executivo Municipal no Distrito de Miracica 
ao longo desses últimos meses. Inauguração de requalificação de ponto de apoio no Sítio 
Borges; entrega de veículo com acessibilidade para pessoas que realizam hemodiálise e 
fisioterapia; ampliação e requalificação de Unidade Básica de Saúde; e construção de 
duas praças; ampliação e reforma de escolas; programa de aração de terras. Requereu 
um Aparte o Vereador Senivaldo Rodrigues Albino (Johny Albino), onde disse que os 
Distritos de Garanhuns nunca tiveram um investimento como estão tendo agora. São 
diversas ações que vêm sendo realizadas nessas localidades, como a implantação do 
CRAS e que mais benfeitorias estão por vir. Foi concedido um Aparte ao Vereador 
Cláudio Umberto Bispo Triunfo (Professor Márcio), que disse conhecer as necessidades 
da população rural, pois é um morador deste tipo de região. Parabenizou o Prefeito 
Sivaldo Rodrigues Albino pelo belíssimo trabalho que vem realizando e por fim, 
parabenizou também o Vereador Bruno Luís Taveira Cavalcante pelo belíssimo trabalho 
junto ao Distrito de Miracica. Solicitou um Aparte o Vereador Bruno César Anastácio da 
Silva que parabenizou o Vereador Bruno Luís Taveira Cavalcante pela disputa honrosa 
neste último pleito. Voltando a fazer uso da palavra o Vereador Bruno Luís Taveira 
Cavalcante agradeceu as palavras de seus nobres colegas Vereadores e, em especial, 
muita gratidão ao Senhor Sivaldo Rodrigues Albino, Prefeito deste Município e toda sua 
equipe. Com a palavra o Vereador Gerson José de Carvalho Souza Filho que, da Tribuna 
da Câmara saudou a todos os presentes. Prosseguindo criticou a criação dessas Pastas 
Municipais no dia de hoje, pois vai gerar despesas para Garanhuns. Disse que a 
Governadora Raquel Lyra foi indicada, pelo Instituto Paraná, como a melhor Governadora 
entre todos os Governadores do Nordeste e a terceira melhor Governadora do país. Foi 
concedido um Aparte ao Vereador Senivaldo Rodigues Albino (Johny Albino) que discorda 
desta indicação sobre a Governadora Raquel Lyra. Com Relação ao Ex-Governador 
Paulo Câmara, disse que em Garanhuns realizou diversas obras entre ETE (Escola 
Técnica Estadual), diversas quadras poliesportivas, ampliação da UTI no Hospital 
Regional Dom Moura, assim como a instalação de um primeiro tomógrafo, entre outros. 
Então, o Senhor Paulo Câmara trabalhou muito no Município de Garanhuns. Voltando a 
fazer uso da palavra o Vereador Gerson José de Carvalho Souza Filho, que ressaltou a 
falta de segurança nas Cidades do Estado de Pernambuco durante a gestão passada. Por 
fim, disse que trabalhará para o povo de Garanhuns, atuando na fiscalização deste Poder 
Executivo Municipal. Com a palavra o Vereador Cláudio Umberto Bispo Triunfo (Professor 
Márcio), que parabenizou a Secretaria Municipal de Cultura e o Prefeito Sivaldo 
Rodrigues Albino pela belíssima realização da Trezena de Santo Antônio. Por fim, disse 
que está muito feliz pelo povo do Distrito de São Pedro e Miracica, pois são obras muitos 
importantes. Da Tribuna da Câmara, passou a fazer uso da palavra o Vereador Bruno 
César Anastácio da Silva (Bruno da Luz), que vem a esta Tribuna pela primeira vez e 
aproveitou o momento para agradecer a Deus por ter chegado até aqui. Agradeceu 
também aos seus eleitores, amigos e familiares. Disse que o programa “Juntos pela 
Educação” da atual equipe da Governadora Raquel Lyra é o maior investimento em 
educacional que o Estado de Pernambuco já teve. Diferentemente do atual gestor 
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municipal que não fez nada em Garanhuns, segundo o Vereador Bruno César Anastácio 
da Silva (Bruno da Luz). Requereu um Aparte o Vereador Senivaldo Rodrigues Albino 
(Johny Albino) onde que espera uma atitude do Deputado Estadual Izaías Régis Neto que 
defenda a Cidade de Garanhuns, pois a Governadora Raquel Lyra cancelou a perfuração 
de  sessenta poços artesianos e o convênio de RS 6.000.000,00 que iria calçar diversas 
ruas em Garanhuns, além disso, as escolas estaduais de Pernambuco estão sem 
merenda por que a Governadora não pagou os fornecedores. Com relação ao Governo 
Municipal, informou que já foram pavimentadas mais de quarenta ruas e construídas ou 
reformadas várias praças, creches e postos de saúde. Então é um Governo que trabalha. 
Voltando a fazer uso da palavra o Vereador Bruno César Anastácio da Silva (Bruno da 
Luz) disse que foi muito bem recebido por todos desta Casa. Disse ainda que muito feliz. 
Por fim, desejou a todos um ótimo recesso e que Deus esteja com todos. Da Tribuna da 
Câmara, passou a fazer uso da palavra o Vereador Senivaldo Rodrigues Albino (Johny 
Albino), que saudou todos aqueles que ainda estão presente e público on-line. 
Prosseguindo, disse que o Prefeito Sivaldo Rodrigues Albino assumiu o Município com 22 
(vinte e duas) obras inacabadas e com dificuldades de receber verbas federais devido a 
não prestação de contas. Citando algumas ações realizadas pelo Poder Executivo 
Municipal informou que três creches foram concluídas, uma na COHAB III, uma na 
Massaranduba e outra no Mundaú. Comunicou ainda que mais duas creches ficarão 
prontas, uma na COHAB II  e outra no Manoel Chéu. Cloncluiu o campo do parque e está 
instalando iluminação de campos de futebol em toda a cidade. Prefeito Sivaldo Albino 
recuperou e qualificou mais de 40 (quarenta) escolas municipais. Atualmente está em 
construção mais três unidades básicas de saúde, além de recuperar e requalificar 20 
(vinte) unidades de saúde, e que o objetivo é construir ao todo mais 08 (oito) postos em 
seu primeiro mandato. Construiu praças na COHAB II, Vila do Quartel, Indiano e Distrito 
de Miracica, todas elas com academia das cidades. Diversas ruas sendo recapeadas com 
asfalto e muitas outras com paralelepípedo e drenagem. Realização de programas de 
aração de terras. Instalação de “Casa de Apoio” na Cidade do Recife, visto que a Cidade 
de Garanhuns ficou sem um ponto de apoio por mais de 20 (vinte) anos. Implantação da 
Casa de Acolhimento para os moradores de rua. O Vereador Senivaldo Rodrigues Albino 
(Johny Albino) informou que esta gestão instalou a “Cozinha Comunitária”, onde são 
ofertadas mais de 200 (duzentas) refeições diariamente. Diverso CRAS foram 
implantados nos Distritos. Construção de Centro Poliesportivo no Bairro da Boa Vista, um 
investimento de mais de R$ 5.000.000,00 (cinco milhões de reais). Ressaltou que muitas 
outras ações estão sendo licitadas como o Cristo do Magano, a Construção do Museu do 
FIG, Complexo Administrativo, Hospital Municipal e a construção de novo Prédio da 
Prefeitura, além de requalificação de diversas praças centrais. Implantação de 05 (cinco) 
escolas em tempo integral e outras que estão por vir. Investimento no turismo religioso 
como o “Festival Viva Dominguinhos e a Trezena de Santo Antônio”. Portanto, e para 
finalizar a sua fala o Vereador Senivaldo Rodrigues Albino (Johny Albino) disse que é um 
Governo que trabalha muito e que irá fazer muito mais. Desejou a todos um ótimo 
recesso. Demandou Questão de Ordem a Vereadora Fany Lilian Marcos Bernal (Fany das 
Manas), que apresentou o seguinte: Requerimento de n.º 414-C/2023, de sua autoria, que 
requer Votos de Pesar, pelo falecimento do Senhor Cícero Jacó, Guarda Municipal que 
faleceu no dia de ontem. Com a palavra o Senhor Presidente que deferiu o Requerimento 
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apresentado pela Vereadora Fany Lilian Marcos Bernal (Fany das Manas). Não havendo 
mais nenhum Vereador inscrito, agradeceu a presença de todos os presentes e nada 
mais havendo a tratar, o Senhor Presidente encerrou a presente Reunião, e o Primeiro 
Período Legislativo de 2023, em nome de Deus, determinando em seguida à lavratura da 
Ata que depois de lida e achada conforme, vai assinada pela Comissão Executiva da 
Câmara Municipal de Garanhunsx.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x 

 
 
  
 
 

LUIZ ROLDÃO SOBRINHO SEGUNDO 
Presidente  

 
 

    CLÁUDIO UMBERTO BISPO TRIUNFO 
1º Secretário 

 
 

 BRUNO LUÍS TAVEIRA CAVALCANTE 
2º Secretário 

 
 

P
O

R
T

A
L D

A
 T

R
A

N
S

P
A

R
E

N
C

IA
http://cloud.it-solucoes.inf.br/transparenciaM

unicipal/dow
nload/34-20230630131246.pdf

assinado por: idU
ser 231                     

P
O

R
T

A
L D

A
 T

R
A

N
S

P
A

R
E

N
C

IA
http://cloud.it-solucoes.inf.br/transparenciaM

unicipal/dow
nload/34-20230816093934.pdf

assinado por: idU
ser 238                     


